

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis, Pendekatan, dan Lokasi Penelitian

1. Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan (*field research*). Penelitian lapangan (*field research*) adalah suatu penelitian yang dilakukan secara sistematis dengan mengambil data dilapangan.³⁷ Penelitian ini dilaksanakan dengan mencari data dan fakta dilapangan, kemudian berusaha menggambarkan sesuai dengan apa yang penulis teliti berdasarkan data hasil wawancara yang didapat dengan mengajukan pertanyaan-pertanyaan seputar permasalahan yang penulis teliti, kemudian ditambah dengan dokumen dan data penunjang lainnya untuk menjawab semua dari rumusan masalah yang ada dari judul peneliti.

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini adalah menggunakan pendekatan kualitatif, yang dimaksud pendekatan kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif, baik itu berupa lisan maupun tertulis yang dilakukan

³⁷ Slamet Riyanto dan Aglis Andhita Hatmawan, *Metode Riset Penelitian Kuantitatif Penelitian di Bidang Manajemen, Teknik, Pendidikan dan Eksperimen*, (Yogyakarta: CV Budi Utama, 2020) hlm 4.

oleh peneliti terhadap orang yang diwawancarai berdasarkan hasil penelitian.³⁸

Pendekatan yang dipakai penulis diatas di maksudkan agar memudahkan dalam memahami alur dari penerapan peraturan bupati yang diteliti.

3. Lokasi Penelitian

Lokasi Penelitian ini dilakukan di Kabupaten Balangan yang merupakan salah satu kabupaten yang berada di Provinsi Kalimantan Selatan, pada tahun 2020 kabupaten ini mengeluarkan kebijakan pemberian bantuan sosial tunai kepada mahasiswa dengan dasar hukum Peraturan Bupati Balangan Nomor 43 Tahun 2020 tentang petunjuk teknis penyaluran bantuan sosial tunai bagi mahasiswa Balangan diluar daerah yang terdampak covid-19. Adapun alasan kenapa penulis mengambil daerah ini sebagai penelitiannya, yaitu karena Kabupaten Balangan khususnya dalam merealisasikan kebijakan peraturan bupati tersebut di indikasikan tidak berjalan secara efektif atau sebagaimana mestinya.

B. Subjek dan Objek Penelitian

Berikut Subjek dan Objek Penelitian di bawah ini, yaitu:

1. Subjek disebut juga sebagai informan dalam penelitian ini, yang mana informan disini untuk memberikan informasi mengenai permasalahan

³⁸ Ahmad Tanzeh, *Pengantar Metode Penelitian*, (Yogyakarta:Teras,2009), hlm. 21.

yang penulis ingin cari. Dalam penelitian ini yang menjadi subjek penelitian yaitu Kasi Penanganan Fakir dan Miskin Perkotaan Dinas Sosial Kabupaten Balangan.

2. Objek Penelitian merupakan suatu hal yang menjadi suatu titik perhatian yang ingin di cari oleh penulis.³⁹ Objek dalam penelitian ini adalah implementasi pemerintah daerah dalam penerapan Peraturan Bupati Balangan Nomor 43 Tahun 2020 tentang petunjuk teknis penyaluran bantuan sosial tunai bagi mahasiswa balangan diluar daerah yang terdampak covid-19.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah hasil penelitian secara langsung terhadap suatu kejadian tertentu, yang merupakan perlambangan yang mewakili subjek dan objek atau konsep dalam dunia nyata.⁴⁰ Data dapat memberikan gambaran tentang suatu peristiwa atau persoalan.⁴¹ Data menjadi dua bagian, yaitu:

- a. Data Primer merupakan data yang di dapat dari sumber utama seperti hasil observasi dan wawancara yang dilakukan oleh

³⁹ Lexy J. Moeleong, *Metodelogi Penelitian Kualitatif*, (Bandung : PT. Remaja Rosdakarya, 2002), hlm. 137

⁴⁰ Sri Ati, Nurdien H. Kistanto, dan Amin Taufiq, *Dasar-dasar Informasi*, (Tangerang Selatan: Universitas Terbuka, 2014), hlm 1

⁴¹ USU Press, *Analisis Data Untuk Riset Manajemen dan Bisnis*, (Medan: USU Press, 2010), hlm. 1.

penulis.⁴² Kemudian Kenyataan dilapangan berkaitan dengan implementasi Peraturan Bupati Balangan Nomor 43 Tahun 2020 tentang petunjuk teknis penyaluran bantuan sosial tunai bagi mahasiswa balangan diluar daerah yang terdampak covid-19 dan penerapannya terhadap mahasiswa balangan di malang.

- b. Data Sekunder merupakan penunjang data primer, dalam penelitian ini berupa dokumen, buku, peraturan perundang-undangan, jurnal, situs di internet, identitas informan dan lokasi penelitian yang berkaitan tentang objek untuk melengkapi data penelitian di tempat tersebut.

2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah informan, informan sendiri merupakan pihak pelaksana dan penerima manfaat yang terlibat langsung dalam penelitian, dan orang-orang yang bisa membantu menambahkan data, yaitu dari Pegawai Dinas Pendidikan, Badan Penanggulangan Bencana Daerah, Dinas Sosial Kabupaten Balangan dan Forum Kerukunan Mahasiswa Balangan di Malang).

Informan berjumlah 5 orang yaitu : 1 orang dari Dinas Pendidikan dengan jabatan Plt. Kepala Dinas Pendidikan, 2 orang dari Badan Penanggulangan Bencana Daerah dengan jabatan Sekretaris, dan Sub Bagian Umum dan Kepegawaian, 1 orang dari Dinas Sosial dengan jabatan Kasi Penanganan Fakir dan Miskin Perkotaan, dan 1

⁴² Umar Husein, *Metode Penelitian Untuk Skripsi dan Tesis Bisnis*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2007), hlm. 42.

orang dari Kerukunan Mahasiswa Balangan di Malang dengan jabatan Kadiv Humas.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, dalam rangka mengumpulkan data dan informasi maka penulis menggunakan teknik sebagai berikut :

1. Wawancara

Wawancara adalah suatu teknik yang dilakukan oleh peneliti secara langsung dan terbuka melalui tanya jawab terhadap informan secara terstruktur yang mana guna untuk mengumpulkan data-data yang diperlukan oleh peneliti.⁴³ Wawancara dilakukan secara langsung dengan bertatap muka. Wawancara dilakukan bersama informan dengan menggunakan pedoman wawancara atau tanya jawab secara langsung. Tujuan menggunakan pedoman wawancara agar wawancara tersusun dan terarah berdasarkan masalah yang ingin diteliti. Selain menggunakan pedoman wawancara juga menggunakan alat perekam sebagai alat bantu saat wawancara dengan informan.

2. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan suatu cara pengumpulan data-data untuk menghasilkan catatan-catatan penting, yang dijadikan

⁴³ Ahmad Tanzeh, *Pengantar Metode Penelitian*, (Yogyakarta : Teras, 2009), hlm. 62.

sebagai bukti yang akurat. Sehingga menghasilkan data yang dapat dipertanggungjawabkan.⁴⁴ Dokumentasi yaitu berupa data tertulis berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah dan jurnal mengandung keterangan serta penjelasan dan sudah disimpan atau didokumentasikan.⁴⁵

3. Observasi

Yaitu pengamatan oleh penulis yang dilakukan di lokasi penelitian guna mencari data awal, dan mengidentifikasi masalah yang akan diteliti.

E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

Setelah data data terkumpul penulis selanjutnya mengolah data yang telah di dapat, adapun teknik pengolahan data dalam penelitian ini terdiri dari beberapa tahapan, sebagai berikut:

- a. Koleksi data, yaitu suatu cara pengumpulan data, baik itu data primer ataupun data sekunder yang dilakukan oleh penulis dalam penelitian ini.

⁴⁴ Basrowi dan Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (jakarta : Rineka cipta, 2008), hlm 158

⁴⁵ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, (Yogyakarta: PT Rineka Cipta, 1992), hlm. 194.

- b. Editing data, yaitu suatu cara penyaringan data dan mengoreksi data yang telah terkumpul untuk memilih mana data yang dirasa dianggap perlu sesuai dengan keperluan dalam penelitian.⁴⁶
- c. Interpretasi data, yaitu suatu cara penjelasan terhadap data yang sudah tercatat, tersaji serta menafsirkan data tersebut dengan menghubungkan bersama teori yang didapatkan dengan bahasa penulis sendiri, sehingga mudah untuk dipahami.

2. Analisa Data

Analisa Data merupakan bagian penting dalam penelitian yang menjadi dasar untuk menentukan hasil penelitian, setelah data terkumpul selanjutnya dianalisis secara kualitatif berdasarkan fakta dan temuan lapangan, kemudian diinterpretasikan dengan permasalahan yang ada secara sistematis, selanjutnya dilakukan analisis dengan membandingkan peraturan perundang-undangan yang menjadi acuan petunjuk teknis penyaluran bantuan sosial tunai bagi mahasiswa Balangan diluar daerah yang terdampak covid-19, kemudian penulis menarik kesimpulan untuk menjawab permasalahan tersebut. Analisis data diakhiri dengan memberikan saran mengenai apa yang harus dilakukan terhadap permasalahan tersebut.

F. Prosedur Penelitian

1. Tahap Pendahuluan

⁴⁶ M.Iqbal Hasan, *Pokok Pokok Manteri Metodologi Penelitian dan Aplikasinya*, (Jakarta: Ghalia Indonesia, 2002), hlm.22.

Pada tahap ini penulis terlebih dahulu mempelajari tahap awal terhadap subjek dan objek terhadap permasalahan yang hendak diteliti. Untuk selanjutnya dituangkan dalam bentuk proposal penelitian yang kemudian dikonsultasikan kepada Dosen Pembimbing/Penasehat dan Ketua Jurusan, dan setelah disetujui oleh tim seleksi proposal, selanjutnya diseminarkan pada tanggal 27 April 2021.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahapan ini setelah diseminarkan penulis terjun langsung kelapangan untuk mengumpulkan data dengan wawancara kepada yang bersangkutan atau informan sesuai dengan metode yang telah ditentukan yang dilakukan kurang lebih selama 1 (satu) bulan .

3. Tahap Pengolahan Data dan Analisis

Pada tahap ini, setelah data yang diperoleh sudah lengkap serta terpenuhinya subjek dan objek penelitian serta apa yang sudah diteliti, maka selanjutnya diolah dengan menggunakan teknik deskriptif. Setelah itu, data yang tersusun dianalisis secara kualitatif.

4. Tahap Penyusunan Laporan Akhir

Pada tahap ini penulis menyusun hasil yang di peroleh sesuai dengan sistematika penulisan berdasarkan pedoman akademik UIN Antasari Banjarmasin. Untuk kesempurnaanya, maka di konsultasikan secara intensif kepada dosen pembimbing sampai dinyatakan baik dan layak di jadikan karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi.